

Las condiciones en que actualmente se debate el pueblo ecuatoriano dan a la celebración del 1º de Mayo una importancia particular. Y es - que precisamente el Día Clásico de los obreros, llega en momentos en - que el Gobierno ha implementado y puesto en marcha el "Plan de Reestructuración Jurídica del Estado", y pretende que éste sirva de plataforma política a la reacción y al imperialismo de manera que los tradicionales enemigos del pueblo ecuatoriano puedan consolidar su dominio. Dentro de su objetivo, la oligarquía y la reacción, no solo tratan de impedir los cambios urgentes que nuestro pueblo reclama, sino más aún, de borrar todo lo logrado a base de años de lucha y sacrificio por las fuerzas progresistas del Ecuador.

Las mujeres, no podemos estar ausentes en estos críticos momentos en que es preciso aunar todas las fuerzas para cerrar un solo frente de lucha, para la defensa de las conquistas logradas y para avanzar por el camino de las transformaciones revolucionarias que aseguren a nuestro pueblo un futuro de progreso y felicidad.

El Frente Unido de Mujeres (FUM), hace en esta oportunidad un llamamiento a todas las mujeres obreras, campesinas, artesanas, estudiantes amas de casa, a todas aquellas que sientan la necesidad de un cambio radical en nuestra situación, a organizarse, porque es la única manera de lograr la meta que se ha impuesto la clase trabajadora, a que juntas luchemos por: la defensa y ampliación de las conquistas democráticas para nuestro pueblo, por la derogatoria de los decretos antiobreros, por el alza general de sueldos y salarios, por la defensa de nuestros recursos naturales y la nacionalización de toda la industria petrolera, por la Reforma Agraria y la aplicación inmediata y cabal del Art. 25 de la Ley, consignas estas planteadas y defendidas por las tres Centrales Sindicales del País .

Al mismo tiempo es preciso que exijamos mayores oportunidades y un trato no diferenciado para las mujeres, salario igual por trabajo igual, atención preferencial para la maternidad, ampliación de la red de casas cunas, porque en la práctica logremos una igualdad plena con el hombre, tantas veces proclamada en las palabras y casi siempre negada por las clases dominantes.

Igualmente expresamos nuestra solidaridad con la próxima Huelga Nacional decretada por las Centrales de Trabajadores y estamos seguras de que este paso será una vez más la demostración de la fuerza y la fe rerea unidad de clase alcanzada por los trabajadores y que significa un gran avance por la liberación política del pueblo ecuatoriano. Nuestra solidaridad con la lucha de los pueblos latinoamericanos que se enfrentan heroicamente contra el fascismo.

CONTRA LA LEY DE SEGURIDAD NACIONAL, QUE FRENA
LA ACCION DE LOS TRABAJADORES.

¡UNAMONOS CONTRA EL FASCISMO!

POR LA FORMACION DE UN FRENTE UNICO DE IZQUIERDA.

¡VIVA EL 1º DE MAYO!

VIVA EL FRENTE UNIDO DE MUJERES.

En esta ocasión nos identificamos como Frente Unido de Mujeres para el 1º de Mayo. —
Participaremos en este proceso en representación de las mujeres que ya tienen conocidas fechas en Cuenca, 1º de Mayo.
y en el momento de las elecciones.

A TODOS LOS SECRETARIOS GENERALES,
PRESIDENTES, DE LAS FEDERACIONES PROVINCIALES,
NACIONALES Y POR RAMAS DE TRABAJO
Estimados compañeros:

El Comité Ejecutivo Nacional de la Confederación de Trabajadores del Ecuador-CTE-le presenta un saludo fraternal y combativo.

Les informamos que según los datos recibidos hasta el momento, este PRIMER DE MAYO de 1.977, ha superado en número y calidad, así como en combatividad al Primero de Mayo de 1.976; en QUITO participaron más de 100 MIL trabajadores; en GUAYAQUIL entre 120 a 140 MIL; en PORTOVIEJO 15 MIL; en MANTA 10 MIL y 5 MIL en ESNERALDAS, y en todas las ciudades del país el desfile ha sido masivo.

El CEN de la CTE, felicita calurosamente a sus filiales por la participación activa y combativa en la jornada del Primero de Mayo de 1.977, al mismo tiempo que les solicitamos se sirvan en viernes a vuelta de correo la información, fotografías y todo lo relacionado con esta jornada de combate de la clase trabajadora, para la debida divulgación.

HUELGA NACIONAL DEL 18 DE MAYO DE 1.977

Por Resolución de las tres Centrales Sindicales Nacionales CTE, CEDOC y CEOSL, la HUELGA NACIONAL de los trabajadores ecuatorianos del campo y de la ciudad, se REALIZARA EL DIA MIERCOLES 18 DE MAYO de 1.977, por la EXIGENCIA DE ATENCION A LOS NUEVE (9) PUNTOS DE LA PLATAFORMA DEL LUCHA DE LAS TRES CENTRALES SINDICALES NACIONALES, cuyos puntos son de vuestro conocimiento.

El CEN de la CTE, demanda de sus Organizaciones filiales la INMEDIATA PREPARACION de esta jornada de combate de la clase trabajadora ecuatoriana, la HUELGA NACIONAL por los 9 puntos, debiéndose hacer la más amplia popularización de la misma, a fin de que todas las empresas, talleres, Fábricas, oficinas, colegios, escuelas y demás centros de trabajo, se realice la huelga de acuerdo a las instrucciones que les proporcionaremos con la oportunidad.

La Huelga Nacional tendrá la duración de 24 horas, desde las 6 a.m. del miércoles 18 de Mayo a las 6 a.m. del jueves 19 de Mayo de 1.977. QUE NO

SE QUEDE UNA SOLA ORGANIZACION SIN PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN LA HUELGA NACIONAL POR LOS NUEVE PUNTOS QUE CONSTITUYEN LA PLATAFORMA DE LUCHA DE LAS TRES CENTRALES NACIONALES.

El local de la CTE en lo posible permanecerá abierto los días de Huelga para recibir las incidencias e informaciones, del desarrollo de la misma, así como instruir para que la huelga se realice en la mejor forma. Por tanto ustedes deben informar todo lo relacionado a la huelga nacional al telf. 219933 de la CTE.

Desde ya les deseamos muchos éxitos en el cumplimiento de esta jornada combativa de la clase trabajadora ecuatoriana y que vendrá a constituir una etapa más en la historia del movimiento sindical.

Les hacemos presente que es una medida imperiosa para nuestras Provinciales, mantener en la más estrecha relaciones con nuestras fraternas Centrales provinciales de la CEDOC y la CEOSL para los preparativos y desarrollo exitoso de la huelga nacional, se hace también necesario la inmediata conformación de los FRENTES UNITARIOS PROVINCIALES donde no los hubiere, y donde ya estén constituidos tratar por todos los medios que estos organismos sigan fortaleciéndose mucho más.

En espera de vuestras informaciones nos suscribimos, fraternalmente.

VIVA LA HUELGA NACIONAL!!

VIVA LA UNIDAD INDISOLUBLE DE LAS TRES CENTRALES !!!
POR LA LIBERACION DE LOS TRABAJADORES

Por el Comité Ejecutivo Nacional

Juan Vásquez Bastidas
PRESIDENTE DE LA CTE.

El F.O.P.- Frente Unido del Pueblo (Ajuay)
recibe al rededor de 40.000 socios en sus
diseños y se reúnen en los diferentes
sindicatos. - El Movimiento de Clases, perten-



por acuerdo
en el éxito de
la huelga Sociedad
encl.

Las medidas adoptadas por el Gobierno en nación han favorecido a la clase trabajadora y demás sectores populares de nuestro país. A pesar de las múltiples declaraciones del Ministro de Finanzas de que "El Ecuador con la producción petrolera se levanta en consonancia económica" aumenta el hambre y la desesperación en sectores más bajos. El sistema capitalista se ha robustecido, especialmente en lo que se refiere al campo rural al cual se les ha dado todas las ventajas como son exoneración de impuestos a la exportación de la maquinaria, los bajos salarios que pagan a sus obreros y lo que es más "para garantizar la paz y la tranquilidad ciudadana" se ha expedido una serie de decretos antiobreros y anti-democráticos con la finalidad de movilizar al pueblo que causa que no soportar tanta injusticia se levanta inconveniente para reivindicar sus derechos.

Termina la clase obrera del país, de realizar una gran jornada de lucha el 18 de mayo, en la que los sectores pudientes favorizados por la unidad de la clase trabajadora agrupada en las Tres Centrales Sindicales y el Magisterio Nacional en su organismo llamado Unión Nacional de Educadores ha sabido demostrar solidaridad con la plataforma de lucha de la clase obrera. U.N.E. está demostrando su alto grado de conciencia y su posición combativa a pesar de todas las amenazas que por parte del Gobierno a través del Ministerio de Educación viene desatando para desconcertar esta gran jornada de lucha emprendida por los maestros y a la vez también son trabajadores de la educación y como tal, parte integrante del pueblo desposeído.

El Gobierno servil al sistema imperante no ha sido capaz hasta el momento de velar porque se implante una educación acorde con los intereses del pueblo; luchan por esta causa el Magisterio Nacional y la clase trabajadora buscando una Ley de Educación Nacional Científica y Democrática que permita abrazar a todos los sectores populares.

La educación privada con la veña del gobierno no significa otra cosa que empresas privadas que al cobrar pensiones sumamente elevadas extorsionan al pueblo a parte de las asignaciones que perciben del erario nacional, impidiendo que se les asigne los fondos necesarios al Magisterio Fiscal para atender las necesidades de los sectores alejados de los centros poblados.

El Frente Unitario del pueblo del Azuay, conformado por las Federaciones Provinciales, FPTA, FETLA, CEDOC, FEUE filial de Cuenca, Frente Amplio de Mujeres, al hacer este análisis se solidariza con la noble causa del Magisterio Nacional exige al gobierno el inmediato cumplimiento de la Plataforma de Lucha enarbolada por UNE y las Tres Centrales Sindicales.

Rechazamos las amenazas que por parte del Ministerio de Educación que viene verborreando tratando de desconcertar esta Gloriosa Lucha, haciendo llamamientos estériles a los padres de familia para que envíen a sus hijos a los planteles educacionales así como también en el sentido de que existe "disposiciones legales" a quienes se adhieren a huelgas de carácter ilegal. Cuándo las luchas del pueblo han sido legales para el capitalismo y su máquina opresora, El Estado?. Estamos conscientes de todo esto, inclusive el Gobernador de la Provincia también es un amante de la "Paz y Tranquilidad Ciudadana", quien ha amenazado con medidas represivas haciendo coro a las amenazas del gobierno.

Hacemos un llamamiento a los profesores de educación media del Azuay, a fundirse en una sola agrupación, que en plano nacional han demostrado los maestros de esta rama, con la finalidad de consolidar el movimiento magisteril. De la misma manera la organización de Comités de apoyo y solidaridad con esta causa (condenando y rechazando el servilismo a los intereses del sistema imperante) aplaudiendo de esta manera y siguiendo los pasos ya dados en algunas provincias del país.

Finalmente estaremos atentos al desenlace de las acciones y en pie de lucha, hasta que se plasmen en realidad todas las aspiraciones del magisterio nacional, impulsando a nuestras bases a tomar las medidas más combativas hasta las últimas consecuencias por esta noble causa que es la causa del pueblo.

▲ DELANTE, ADELANTE, ADELANTE, MAGISTERIO
LA CLASE OBRERA ESTÁ EN TU APOYO

20.000 Hojas -

Por acuerdo de la Huelga Nacional 18 de Mayo 1977. -

EL FRENTE UNITARIO DEL PUEBLO A LOS TRABAJADORES

El Frente Unitario del Pueblo integrado por las Federaciones Provinciales trabajadores filiales de las matrices Sindicales CTE, CEDOC, CEOSE, y Unión Nacional de Educadores y el Frente Amplio de Mujeres del Azuay al no tener respuesta del Gobierno a los planteamiento que durante mucho tiempo se han visto haciendo, los mismos que constan en la plataforma ^{de lucha} de los 9 puntos que marcaron la primera Huelga Nacional realizada en noviembre de 1975 y al enfrentar más bien una situación de progresivo empobrecimiento, congelación de salarios, persistencia de los nefastos decretos antiobreros y toda una política presiva contra los trabajadores ecuatorianos. Situación que responde al plan de la burguesía industrial y el imperialismo tratan de implantar en nuestro país. El Gobierno que responde a estos intereses, a través de todas las medidas económicas y políticas tiende a garantizar las inversiones del capital extranjero, creando una estructura jurídica que incluye una serie de decretos y dadas, como es el caso de la Ley de Seguridad Nacional que de ser aplicada convertiría a nuestro país en un Estado Fascista; siendo parte del plan también el actual PROCESO DE REESTRUCTURACION JURIDICA DEL ESTADO que pretende delar un nuevo Estado que garanticen los intereses económicos y políticos de la burguesía industrial, para lo cual trata de inmovilizar a los sectores populares en su lucha por sus reivindicaciones de clase.

El Frente Unitario del Pueblo ante esta situación decide llevar adelante la lucha independiente en la que se inscribe la SEGUNDA HUELGA NACIONAL a celebrarse a cabo el 18 de los presentes, la misma que impulsa la siguiente plataforma de lucha:

EL RECONOCIMIENTO Y AMPLIACION DE LOS DERECHOS DEMOCRATICOS:

- Derogatoria de la Ley de Seguridad Nacional
- Derogatoria de los Decretos antiobreros
- Derogatoria de las Reformas al Código Penal

LA DEFENSA DE LAS CONDICIONES DE VIDA DEL PUEBLO ECUATORIANO:

- Alza general de sueldos y salarios
- Por un salario mínimo vital de S/ 3.000 mensuales
- Por el congelamiento de los precios de los artículos de primera necesidad
- Por el establecimiento de una escala móvil de salarios de acuerdo a la elevación del costo de la vida.

UNA REFORMA AGRARIA QUE ENTREGUE GRATUITAMENTE LA TIERRA A QUIEN LA TRABAJA:

- Aplicación del Art. 25 de la Ley de Reforma Agraria.

LA EXPEDICIÓN DE LA LEY DE EDUCACION Y CULTURA CON LAS REFORMAS APROBADA POR EL SEMINARIO QUE PARTICIPO UNE.

UN PRESUPUESTO PARA LA EDUCACION ESPECIALMENTE PARA CONSTRUCCIONES Y MATERIALES ESCOLARES

ELACION ECONOMICA DE SUELDOS DE PREPRIMARIA Y PRIMARIA CON LOS DE SECUNDARIA PARA LOS PROFESORES FISCALES, MUNICIPALES Y PARTICULARES.

IFICACION XXXX DEL 30 % PARA LOS PROFESORES QUE LABORAN EN GALAPAGOS, ENTE Y ZONAS FRONTERIZAS.

Hacemos un llamado a los sectores organizados y no organizados de trabajadores del Azuay a participar activa y solidariamente en esta Huelga que dará el poder de los sectores populares, su unidad, su nivel de conciencia y su decisión de lucha hasta alcanzar sus justas aspiraciones.

Julio C. Hernández
PRESIDENTE DE LA FPTA.

Angel Ayabaca
PRESIDENTE DE LA CEDOC.

Dra Gioconda Vanegas
FRENTE AMPLIO DE MUJERES

HECTOR MARIN

TODOS A LA Huerta Nacional

MIERCOLES 18 DE MAYO

La Confederación de Trabajadores del Ecuador (CTE), convoca a todas sus Organizaciones Filiales del campo y la ciudad a participar activamente en la **HUELGA NACIONAL DE 24 HORAS**, que se realizará el día **MIERCOLES 18 DE MAYO DE 1977**, desde las 6 a. m. a 6 a. m. del Jueves 19 de Mayo de 1977, **PARA EXIGIR DEL GOBIERNO NACIONAL LA ATENCION A LOS NUEVE (9) PUNTOS DE LA PLATAFORMA DE LUCHA DE LAS TRES CENTRALES SINDICALES NACIONALES CTE, CEDOC Y CEOSL.**

**TODOS A PARTICIPAR EN LA HUELGA NACIONAL,
JORNADA DE COMBATE DE LOS TRABAJADORES
ECUATORIANOS!!!**

A DEMOSTRAR QUE SÓMOS UN FACTOR DE PODER!!!

VIVA LA HUELGA NACIONAL!!!

**VIVA LA UNIDAD INQUEBRANTABLE DE LAS TRES
CENTRALES!!!**

1977 POR LA LIBERACION DE LOS TRABAJADORES

EL COMITE EJECUTIVO NACIONAL

El Frente Popular certifica con su presencia en los sindicatos en Huerta que sus intervenciones.

s/fedra

EL FREnte UNITARIO DEL PUEBLO A LOS TRABAJADORES

:El Frente Unitario del Pueblo integrado por las Federaciones Provinciales de Trabajadores, filiales de las matrices sindicales C.T.E., CEDOC, CEOLS, Unión Nacional de Educadores y el Frente Amplio de Mujeres del Azuay al no tener respuesta del Gobierno a los planteamientos que durante mucho tiempo se han venido haciendo, los mismos que constan en la Plataforma de Lucha por los 9 puntos que motivaron la Primera Huelga Nacional realizada en Noviembre de 1975, y al enfrentar más bien una situación de progresivo empobrecimiento, congelación de salarios, persistencia de los nefastos decretos antibrereros y toda una política represiva en contra de los trabajadores ecuatorianos. Situación que responde al Plan de la burguesía y del imperialismo y que trata de implantar en nuestro país. El Gobierno que responde a estos intereses, a través de todas las medidas económicas y políticas tiende a garantizar las inversiones del capital extranjero, creando una estructura jurídica que incluye una serie de decretos y medidas represivas, como es el caso de la Ley de Seguridad Nacional que de ser aplicada convertiría a nuestro País en un Estado fascista; siendo parte del Plan también el actual proceso de reestructuración jurídica que pretende modelar un nuevo Estado que garantice los intereses económicos y políticos de la burguesía nacional, para lo cual trata de inmovilizar a los sectores populares en su lucha por sus reivindicaciones de clase.

:El Frente Unitario del Pueblo ante esta situación decide llevar adelante una lucha independiente en la que se inscribe la Segunda Huelga Nacional a llevarse a cabo el 18 del presente, la

— Por el establecimiento de una escala móvil de salarios de acuerdo a la elevación del costo de la vida.

POR UNA REFORMA AGRARIA QUE ENTREGA GRATUITAMENTE LA TIERRA A QUIEN LA TRABAJA

— Aplicación inmediata del Art. 25 de la Ley de Reforma Agraria.

POR LA EXPEDICION DE LA LEY DE EDUCACION Y CULTURA CON LAS REFORMAS APROBADAS POR EL SEMINARIO EN EL QUE PARTICIPO UNE.

MAYOR PRESUPUESTO PARA LA EDUCACION ESPECIALMENTE PARA CONSTRUCCIONES Y MATERIALES ESCOLARES.

NIVELACION ECONOMICA DE SUELDO DE PREPRIMARIA Y PRIMARIA CON LOS DE SECUNDARIA PARA LOS PROFESORES FISCALES, MUNICIPALES Y PARTICULARES.

BONIFICACION DEL 30% PARA LOS PROFESORES QUE LABORAN EN GALAPAGOS, ORIENTE Y ZONAS FRONTERIZAS.

:Hacemos un llamado a los sectores organizados y no organizados de trabajadores del Azuay a participar activa y solidariamente en esta HUELGA que demostrará el poder de los sectores populares, su unidad, el nivel de conciencia y su decisión de lucha hasta alcanzar sus justas

EL FRENTE UNITARIO DEL PUEBLO DEL AZUAY A LA CLASE TRABAJADORA Y A LA CIUDADANIA.

i.- LA SITUACION NACIONAL

La agudización de la explotación ejercida por el Capitalismo Extranjero, y los capitalistas nacionales ha dado como resultado la generalización del hambre y la miseria en la absoluta mayoría de los hogares ecuatorianos. El Estado como instrumento de dominación de la minoría explotadora está a punto a servicio de la expansión capitalista industrial y su paraguato político institucional. El desarrollo capitalista mundial ha impuesto en un modelo de desarrollo de este sistema en nuestro país que se fundamenta en una super explotación de la fuerza de trabajo, manteniendo niveles de ingresos congelados para los sectores populares mientras como en ninguna otra época se enriquecen ilimitadamente todos los sectores oligárquicos del país.

El Gobierno actual como expresión de los intereses burgueses antes anotados, se caracteriza por la sistemática y continua represión a todo reclamo obrero y popular. Así, se expidieron con esta finalidad los decretos antiobreros, se aprisiona a dirigentes sindicales, se procede a desalojos vandálicos a los obreros y campesinos que reclaman sus derechos, se niega atención a la educación y a los requerimientos justos del magisterio, etc.

En este contexto y como producto del acto nivel de conciencia de la clase obrera y demás sectores populares, se da el proceso unitario de las Tres Centrales Sindicales y la elaboración de plataformas de lucha que expresan los intereses más sentidos de los explotados del país.

Se organiza con éxito la primera y segunda Huelga Nacional pese a la campaña reaccionaria de las Cámaras de Producción, la gran Prensa Nacional, el facista Ministro de Trabajo Salvador Chiriboga y grupos minoritarios "Ultra-izquierdistas" motejados con las siglas de "PCML" que siembran calumnias infames a los dirigentes sindicales nombrados democráticamente por las bases.

La jornada del 18 de Mayo de 1977, fue una demostración de fuerza de la clase obrera y de la lucha del magisterio que se inició a partir de esa fecha demuestra la posición indeclinable de mantenernos firmes en todos los puntos de nuestro programa de reinvindicaciones populares. Sin embargo de inmediato, el gobierno reaccionario con la complicidad de todos los partidos políticos burgueses del retorno, dicta decretos carenados de toda validez jurídica y de contenido infame, como son los relacionados al enjuiciamiento de los dirigentes sindicales y de la UNE, el desconocimiento de la representación obrera ante la conferencia 64 de la OIT llevando para el efecto a los agentes patronales y de la CIA. Villacrés y Cuisana y finalmente el frito decreto de declarar al margen de la ley a la gloriosa Unión Nacional de Educadores.

Pero los dictadores de turno y todos aquellos que pretenden sembrar la división y la calumnia en las filas del pueblo, se equivocan, ni los decretos facistas, ni las amenazas insolentes de los que detentan el poder, apagará la lucha popular, por el contrario, responderemos a la avanzada reaccionaria con el poder de la lucha popular que se encamina por su proyecto propio, cual es el de la destrucción del sistema vigente y la implantación de una sociedad justa de la clase trabajadora que será la socialista.

2.- NUESTRA PLATAFORMA DE LCUHA.-

Frente a ésta situación el Frente Unitario del Pueblo, que expresa los intereses del auténtico pueblo explotado, levanta la bandera de sus reivindicaciones que no se desvinculan en ningún momento del objetivo final que hemos señalado y que constituye un paso en la construcción del poder organizado de los explotados de nuestro país. Nuestra plataforma se sintetiza en los siguientes puntos:

Mañifesto que luego es grabado en la placa

- I.-** Levantamos las reinvindicaciones de la clase obrera, consignadas en los 9 puntos de las Tres Centrales Sindicales y especialmente exigimos el alza general de sueldos y salarios, la derogatoria de los decretos anti-obreros, la congelación de los precios a los artículos de primera necesidad y la realización de una auténtica Reforma Agraria.
- 2.-** Exigimos el cabal cumplimiento de los 6 puntos planteados por el Maestro Nacional, con cuya lucha nos identificamos plenamente desde el 18 de Mayo que juntos iniciamos la victoriosa segunda Huelga Nacional.
- 3.-** Exigimos la derogatoria de todos los decretos, leyes facistas como la Ley de Seguridad Nacional, la pretendida ley de Partidos que se identifica con el sistema reaccionario, los decretos de persecución y enjuiciamiento a los dirigentes obreros y clasistas y las disposiciones de ilegalización de la UNE., y otras organizaciones populares como se pretende en lo posterior.
- 4.-** Exigimos la cancelación del Ministro del Trabajo fiel sirviente de los empresarios y de elementos divisionistas y reaccionarios en el movimiento sindical.
- 5.-** Exigimos mayores rentas para la Universidad y apoyamos el planteamiento correcto de la FEUE filial de Cuenca de que se cubra el déficit de la Universidad local y de todos las Universidades Nacionales, que se constituya fuentes propias para incrementar el presupuesto de la Universidad para solventar sus urgentes necesidades y para que esta avance en el proceso de la II Reforma Universitaria, que significa la identificación plena de la Universidad con los sufrimientos del pueblo y las justas reivindicaciones de la clase obrera ecuatoriana.
- 6.-** Libertad inmediata a todos detenidos del país; especialmente, del dirigente Nacional de la CEDOC., Compañero Bolívar Maftínez, de los Missy y siete compañeros de la Empresa Kola Gallito, de profesores y estudiantes que se encuentran detenidos así como el archivo de todos las solicitudes de Visto Bueno que, por la lucha obrera se ha presentado contra los trabajadores en diferentes lugares del país; así como, el respeto a las Centrales Sindicales Nacionales que tienen la auténtica representatividad de los trabajadores ecuatorianos que en la actualidad se encuentras dirigidos por los compañeros Emilio Velasco de la CEDOC, José Chávez Chávez de la CEOSL y Juan Vasquez Bastidas por la CTE.

III CONCENTRACIÓN POR LAS REINVINDICACIONES POPULARES.

Con ésta plataforma y ocupando nuestro puesto de estar a la vanguardia de la clase obrera y el pueblo y como demostración de nuestra fuerza organizada exigiendo el inmediato cumplimiento de todos y cada uno de los puntos de nuestra plataforma, llamamos a todas nuestras organizaciones de base, a los trabajadores, obreros, campesinos, artesanos, maestros, estudiantes universitarios y secundarios, y a todos los hombres y mujeres del pueblo de nuestra ciudad a la GRAN MANIFESTACIÓN Y CONCENTRACIÓN por las reinvindicaciones populares a realizarce el próximos día jueves 9 de junio a partir de las 5 p.m., en la Plaza de María Auxiliadora, en donde intervendrán los dirigentes clasistas.

Cuenca 4 de junio de 1977

Santiago Espinoza
Presidente de PETLA y del FUP

Luis Landy
Dirigente de la CEDOC

Dr. Rosendo López
En representación de APEMA

Dra. Gioconda Vanegas.
Frente Amplio de Mujeres

Julio C. Hernández
Presidente de la FPTA (CTE)

Dr. Aníbal de los Reyes
Presidente de UNE del Azuay.

Diego Delgado Jara
Presidente de la FEUE filial de Cuenca.

Manifiesto que luego es publicado en la prensa -

EL FREnte UNITARIO DEL PUEBLO DEL AZUAY A LA CLASE TRABAJADORA Y A LA CIUDADANIA

I.—LA SITUACION NACIONAL

La agudización de la explotación ejercida por el Capitalismo Extranjero y los capitalistas nacionales ha dado como resultado la generalización del hambre y la miseria en la absoluta mayoría de los hogares ecuatorianos. El Estado como instrumento de dominación de la minoría explotadora a puesto a servicio de la expansión del capitalismo industrial todo su aparato político institucional. El desarrollo capitalista mundial ha impuesto un modelo de desarrollo de este sistema en nuestro país, que se fundamenta en una explotación de la fuerza de trabajo, manteniendo niveles de ingresos congelados para los sectores populares mientras como en ninguna otra época se enriquecen ilimitadamente todos los sectores oligárquicos del país.

El Gobierno actual como expresión de los intereses burgueses antes anotados, se caracteriza por la sistemática y continua represión a todo reclamo obrero y popular. Así, se expiden con esta finalidad los decretos antiobreros, se aprisiona a dirigentes sindicales, se procede a desalojos vandálicos a los obreros y campesinos que reclaman sus derechos, se niega atención a la educación y a los requerimientos justos del magisterio, etc. etc.

En este contexto y como producto del alto nivel de conciencia de la clase obrera y demás sectores populares, se da el proceso unitario de las Tres Centrales Sindicales y la elaboración de plataformas de lucha que expresan los intereses más sentidos de los explotados del país.

Se organiza con éxito la primera y segunda Huelga Nacional pese a la campaña reaccionaria de las Cámaras de Producción, la gran Prensa Nacional, el Señor Ministro del Trabajo Salvador Chiriboga y grupos minoritarios "Ultra—Izquierdistas" motejados con las siglas de "PCML" que siembra de calumnias infames a los dirigentes sindicales nombrados democráticamente por las bases.

La jornada del 18 de Mayo de 1977, fue una demostración de fuerza de la clase obrera y de la lucha del magisterio que se inició a partir de esa fecha, demuestra la posición indeclinable de mantenernos firmes en todos los puntos de nuestro programa de reivindicaciones populares.

Sin embargo, de inmediato, el gobierno reaccionario con la complicidad de todos los partidos políticos burgueses del retorno, dicta decretos carentes de toda validez jurídica y de contenido infame, como son los relacionados al enjuiciamiento de los dirigentes sindicales y de la UNE, el desconocimiento de la representación obrera ante la conferencia 64a. de la OIT llevando para el efecto a los agentes patronales y de la CIA. Villacrés y Cuisana y finalmente el irrieto decreto de declarar al margen de la ley a la gloriosa Unión Nacional de Educadores.

Pero los dictadores de turno y todos aquellos que pretenden sembrar la división y la calumnia en las filas del pueblo, se equivocan, ni los decretos fascistas, ni las amenazas insolentes de los que detentan el poder, apagarán la lucha popular, por el contrario, responderemos a la avanzada reaccionaria con el po-

der de la lucha popular que se encamina por su proyecto propio, cual es el de la destrucción del sistema vigente y la implantación de una sociedad justa de la clase trabajadora que será la socialista.

II.—NUESTRA PLATAFORMA DE LUCHA

Frente a esta situación el Frente Unitario del Pueblo, que expresa los intereses del auténtico pueblo explotado, levanta la bandera de sus reivindicaciones que no se desvinculan en ningún momento del objetivo final que hemos señalado y que constituye un paso en la construcción del poder organizado de los explotados de nuestro país. Nuestra plataforma se sintetiza en los siguientes puntos:

1—Levantamos las reivindicaciones de la clase obrera, consignadas en los 9 puntos de las Tres Centrales Sindicales y especialmente exigimos el alza general de sueldos y salarios, la derogatoria de los decretos antiobreros, la congelación de los precios a los artículos de primera necesidad y la realización de una auténtica Reforma Agraria.

2—Exigimos el cabal cumplimiento de los 6 puntos planteados por el Magisterio Nacional, con cuya lucha nos identificamos plenamente desde el 18 de Mayo que juntos iniciamos la victoriosa segunda Huelga Nacional.

3—Exigimos la derogatoria de todos los decretos, leyes fascistas como la Ley de Seguridad Nacional, la pretendida ley de Partidos que se identifica con el sistema reaccionario, los decretos de persecución y enjuiciamiento a los dirigentes obreros y clasistas y las disposiciones de ilegalización de la UNE., y otras organizaciones populares como se pretende en lo posterior.

4—Exigimos la cancelación del Ministro de Trabajo representante de los empresarios y de elementos divisionistas y reaccionarios en el movimiento sindical.

5—Exigimos mayores rentas para la Universidad y apoyamos el planteamiento correcto de la FEUE filial de Cuenca de que se cubra el déficit de la Universidad local y de todas las Universidades Nacionales, que se constituya fuentes propias para incrementar el presupuesto de la universidad para solventar sus urgentes necesidades y para que estas avancen en el proceso de la II Reforma Universitaria, que significa la identificación plena de la Universidad con los sufrimientos del pueblo y las justas reivindicaciones de la clase obrera ecuatoriana.

6—Libertad inmediata a todos los detenidos del país; especialmente del dirigente nacional de la CEDOC. compañero Bolívar Martínez, de los diez y siete compañeros de la Empresa Kola Gallito, de profesores y estudiantes que se encuentran detenidos así como el archivo de todas las solicitudes de Visto Bueno que, por la lucha obrera se ha presentado contra los trabajadores en diferentes lugares del país; así como, el respeto a las Centrales Sindicales Nacionales que tienen la auténtica representatividad de los trabajadores ecuatorianos que en la actualidad se encuentran dirigidos por los compañeros Emilio Velasco de la CEDOC,

El Frente Unitario del Pueblo del Azuay a la Clase Trabajadora y a la ciudadanía

I.— LA SITUACION NACIONAL

- La agudización de la explotación ejercida por el Capitalismo Extranjero y los capitalistas nacionales ha dado como resultado la generalización del hambre y la miseria en la absoluta mayoría de los hogares ecuatorianos. El Estado como instrumento de dominación de la minoría explotadora a puesto a servicio de la expansión del capitalismo industrial todo su aparato político institucional. El desarrollo capitalista mundial ha impuesto un modelo de desarrollo de este sistema en nuestro país, que se fundamenta en una explotación de la fuerza de trabajo, manteniendo niveles de ingresos congelados para los sectores populares mientras como en ninguna otra época se enriquecen ilimitadamente todos los sectores oligárquicos del país.

- El Gobierno actual como expresión de los intereses burgueses antes anotados, se caracteriza por la sistemática y continua represión a todo reclamo obrero y popular. Así, se expedirán con esta finalidad los decretos antiobreros, se aprisiona a dirigentes sindicales, se procede a desalojos vandálicos a los obreros y campesinos que reclaman sus derechos, se niega atención a la educación y a los requerimientos justos del magisterio, etc., etc.

En este contexto y como producto del alto nivel de conciencia de la clase obrera y demás sectores populares, se da el proceso unitario de las Tres Centrales Sindicales y la elaboración de plataformas de lucha que expresan los intereses más sentidos de los explotados de! país.

Se organiza con éxito la primera y segunda Huelga Nacional pese a la campaña reaccionaria de las Cámaras de Producción, la gran Prensa Nacional, el Señor Ministro de Trabajo Salvador Chiriboga y grupos minoritarios "Ultra-izquierdistas" motejados con las siglas de "PCML" que siembra de calumnias infames a los dirigentes sindicales nombrados democráticamente por las bases.

La jornada del 18 de Mayo de 1977, fue una demostración de fuerza de la clase obrera y de la lucha del magisterio que se inició a partir de esa fecha demuestra la posición indeclinable de mantenernos firmes en todos los puntos de nuestro programa de reivindicaciones populares.

Sin embargo de inmediato, el gobierno reaccionario con la complicidad de todos los partidos políticos burgueses del retorno, dicta decretos carentes de toda validez jurídica y de contenido infame, como son los relacionados al enjuiciamiento de los dirigentes sindicales y de la UNE, el desconocimiento de la representación obrera ante la conferencia 64^a de la OIT llevando para el efecto a los agentes patronales y de la CIA, Villacrés y Cuisana y finalmente el írrito decreto de declarar al margen de la ley a la gloriosa Unión Nacional de Educadores.

Pero los dictadores de turno y todos aquellos que pretenden sembrar la división y la calumnia en las filas del pueblo, se equivocan, ni los decretos fascistas, ni las amenazas insolentes de los que detentan el poder, apagarán la lucha popular, por el contrario, responderemos a la avanzada reaccionaria con el poder de la lucha popular que se encamina por su proyecto propio, cual es el de la destrucción del sistema vigente y la implantación de una sociedad justa de la clase trabajadora que será la socialista.

II.— NUESTRA PLATAFORMA DE LUCHA

- Frente a esta situación el Frente Unitario del Pueblo, que expresa los intereses del auténtico pueblo explotado, levanta la bandera de sus reivindicaciones que no se desvinculan en ningún momento del objetivo final que hemos señalado y que constituye un paso en la construcción del poder organizado de los explotados de nuestro país. Nuestra plataforma se sintetiza en los siguientes puntos

1.— Levantamos las reivindicaciones de la clase obrera, consignadas en los 9 puntos de las Tres Centrales Sindicales y especialmente exigimos el alza general de sueldos y salarios, la derogatoria de los decretos antiobreros, la congelación de los precios a los artículos de primera necesidad y la realización de una auténtica Reforma Agraria.

2.— Exigimos el cabal cumplimiento de los 6 puntos planteados por el Magisterio Nacional, con cuya lucha nos identificamos plenamente desde el 18 de Mayo que juntos iniciamos la victoriosa segunda Huelga Nacional.

3.— Exigimos la derogatoria de todos los decretos, leyes fascistas como la Ley de Seguridad Nacional, la pretendida ley de Partidos que se identifica con el sistema reaccionario, los decretos de persecución y enjuiciamiento a los dirigentes obreros y clasistas y las disposiciones de ilegalización de la UNE, y otras organizaciones populares como se pretende en lo posterior.

4.— Exigimos la cancelación del Ministro del Trabajo representante de los empresarios y de elementos divisionistas y reaccionarios en el movimiento sindical.

5.— Exigimos mayores rentas para la Universidad y apoyamos el planteamiento correcto de la FEUE filial de Cuenca de que se cubra el déficit de la Universidad local y de todos las Universidades Nacionales, que se constituya fuentes propias para incrementar el presupuesto de la Universidad para solventar sus urgentes necesidades y para que esta avance en el proceso de la II Reforma Universitaria, que significa la identificación plena de la Universidad con los sufrimientos del pueblo y las justas reivindicaciones de la clase obrera ecuatoriana.

6.— Libertad inmediata a todos los detenidos del país; especialmente, del dirigente nacional de la CEDOC, compañero Bolívar Martínez, de los diez y siete compañeros de la Empresa Kola Gallito, de profesores y estudiantes que se encuentran detenidos así como el archivo de todos las solicitudes de Visto Bueno que, por la lucha obrera se ha presentado contra los trabajadores en diferentes lugares del país; así como, el respeto a las Centrales Sindicales Nacionales que tienen la auténtica representatividad de los trabajadores ecuatorianos que en la actualidad se encuentran dirigidos por los compañeros Emilio Velasco de la CEDOC, José Chávez Chávez de la CEOSL y Juan Vásquez Bastidas por la CTE.

III.— CONCENTRACION POR LAS REIVINDICACIONES POPULARES

- Con esta plataforma y ocupando nuestro puesto de estar a la vanguardia de la clase obrera y el pueblo y como demostración de nuestra fuerza organizada exigiendo el inmediato cumplimiento de todos y cada uno de los puntos de nuestra plataforma, llamamos a todas nuestras organizaciones de base, a los trabajadores, obreros, campesinos, artesanos, maestros, estudiantes universitarios y secundarios, y a todos los hombres y mujeres del pueblo de nuestra ciudad a la GRAN MANIFESTACION Y CONCENTRACION por las reivindicaciones populares a realizarse el próximo día JUEVES 9 DE JUNIO a partir de las 5 p. m., en la Plaza de María Auxiliadora, en donde intervendrán los dirigentes clasistas.

Cuenca, 4 de junio de 1977.

SANTIAGO ESPINOZA
PRESIDENTE DE FETLA Y DEL FUP

LUIS LANDY
DIRIGENTE DE LA CEDOC

DR. ROSENDO LOPEZ
EN REPRESENTACION DE APEMA

DRA. GIOCONDA VANEGAS

FRENTE AMPLIO DE MUJERES

JULIO C. HERNANDEZ

PRESIDENTE DE LA FPTA (CTE)

DR. ANIBAL DE LOS REYES

PRESIDENTE DE UNE DEL AZUAY

DIEGO DELGADO JARA

PRESIDENTE DE LA FEUE filial de Cuenca.